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豫豫园园··

人物

深耕工程咨询和审计事业 30 年的审计“老法师”、黄浦区人大代表王永兴目前是上海文汇审计咨询管理中心董事长，他笑
言自己在辛勤工作和家庭生活之外，有 60%-70%的时候是在“当代表”。

用用步步行行丈丈量量““豫豫园园的的故故事事””
黄浦区二届人大代表、上海文汇审计咨询管理中心董事长王永兴侧记

【【黄黄浦浦区区豫豫园园街街道道人人大大代代表表履履职职纪纪实实】】

快速进入代表“角色”

这个“百分之六七十”毫不夸张。甚
至在接受采访前的一刻， 王永兴还在接
待社区选民。 其实他成为黄浦区人大代
表的时间并不算长， 从 2016 年的年底
至今，也就差不多两年的时间，但进入了
代表这个“角色”非常快。

2017年，在王永兴代表生涯的第一
个“代表接待日”，他第一次与选民们面
对面。 当时有两个居委会都前来反映豫
园景区附近游客如厕难进而影响到小区
环境的情况，在太阳都市花园小区，甚至
还有游客在绿化带中随意大小便。 王永
兴当即带领公司里党群部的年轻人和公
司内的志愿者们去景区周遭实地探查，
用专业严谨的态度记录下了一组详实的
数据：4 个景区公厕，光启公厕、旧校场
路公厕、 老街公厕、 古城公园 B1 块公
厕；2 个停车场内厕所， 大境路停车场、
昼锦路停车场， 其中 4个景区公厕节假
日、旅游旺季时女客平均排队时间 5-10
分钟， 大境路停车场内只有 3座移动厕
所，2 座停车场均无公厕标识……原来
不是没资源， 实则是现有资源没有好好
利用。他写下详尽的报告，提出切实的意
见，建议将标识制作清晰、加强导游和志
愿者引导、 旅游公司加大宣传……这份
建议提给豫园街道， 问题很快得到了解
决。而后再见选民时，再没有人提出类似
的问题，情况得到了妥善处理。

王永兴有多年从事审计工作带来的
专业能力和老道的调查经验。 审计的工
作天然与城市的发展建设挂钩，于是，王
永兴在阅读政府预算报告、 分析政府的
资金如何撬动区域各类产业等方面是一
把好手， 平时人大各类会议上常能听到
王代表的真知灼见。 过硬的专业能力让
他在代表履职时更加如鱼得水。

履职的重心放在豫园社区

王永兴能够快速成为一名称职的代

表，更为重要的是他有想为选民代言、做
实事的一颗真心。

平时人代会闭会期间， 他也从不放
松学习充电，国家政府各方面的法律、法
规、政策等都学习不怠。 同时，更关注黄
浦社区的文化、 经济、 生活等方面的发
展。他会到居委陪独居老人聊天，看见他
们的笑容，他从心底里欢喜。如果选区选
民流露出“记得他、感谢他”的心意时，
他内心会倍感温暖。

成为代表的这两年多来， 他把人大
代表履职的重心放在豫园社区。 他说自
己有“老城厢情结”，特别喜欢在豫园周
边走一走。 可是，同样作为景点，黄浦东
边的外滩，是“万国建筑群”的现代气息
和金融路线，西边的新天地，拥有一大会
址的“红色文化”和“洋气”的商业消费
区，豫园作为老牌景点、老城厢的历史积
淀之地，似乎却成了一块文化上的“洼
地”。

2017 年 1 月初第一次参与人代会
的时候，王永兴就萌生了要好好写一个
建议的想法，希望能充分挖掘豫园的文
化遗存价值。 他说，游客去豫园游玩，只
会着眼于“小”———小商品、小吃、小纪

念品，城隍庙里逛一逛，豫园后面的福
佑路小商品市场里逛一逛，一两个小时
就足够了，可是豫园的独特文化让人忽
略了。“人民路、中华路那一带的九个城
门都只有名字，没有遗迹，这些历史文
化留在当地居民的记忆里，总有一天会
无人问津”。 到了 2017 年的 10 月，他
和党工团的两位同志一起，步行在这两
平方公里不到的区域里———他花了两
周时间、走了五六遍，每次步行两三个
小时，先是豫园外圈、再是内圈，边走边
看，北面和南面阡陌交通的小弄堂在他
眼里全都有故事，而这一片区域，有名
的景点似乎只有市民公馆的对面、大境
庙和明城墙，它们的故事，也仅仅只是
竖起了一块牌子。

“应该用现代化的手段讲这些地方
的故事。 ”王永兴说，将详尽的文字记载
上传到网上、在电子地图上标识出来、多
媒体各角度讲述故事……这样豫园不光
只是一个吃喝游览的“小地方”，它的丰
富历史遗存能为人所知， 是再好不过的
事。而当然，豫园区域的居民生活条件也
一定要加以改善，不再脏乱差，才能彰显
文化和真正的“生活”。 他作为代表，正

在不遗余力地奔走、反映。

百分百的努力只为挂怀课题

近来在王永兴的本职工作和代表履
职过程中， 他最挂怀的核心课题就是
“垃圾分类”了。从十年前就开始在全市
推动的垃圾分类工作却成效不大， 他与
团队如今一直在坚持调研。

4 月， 他去了瑞典哈马比生态社
区进行调研。那里“人与环境融合”的
生态理念和对垃圾的处理方式令他印
象尤为深刻，而最让他感叹的是，那里
幼儿园、 小学的孩子就被教育培养树
立环保意识。 对比之下，他表示：垃圾
分类是场持久战，“需要人大推动，政
府投入，硬件方面加大投入的同时，更
重要的是从思想意识上去改变年轻一
代和中老年人。 ”作为一座全球城市
的中心城区， 黄浦的旧区改造颇有成
效，社区的面貌发生了大变化，事关民
生的各类基建以及整体经济发展的
“硬件”始终保持着高水平，而历史文
化的传承、生态文明的建设等“软件”
也不能拉下。

这不， 在新的豫园街道社区志愿服
务中心落地当天， 他又在下午出现在豫
园街道人大代表讲坛“豫见代表”的第
二堂课上，在课堂上与听众互动讨论，以
他的生活工作经历和社会观察， 与广大
选民、 市民代表沟通大家眼中的垃圾分
类“新时尚”，引导大家提高垃圾分类意
识，重塑健康生活习惯。

这样看来，他作为代表的履职时间，
可能要超过生活中的百分之六七十了。


